

8 DE MARZO 2025, DÍA INTERNACIONAL DE LAS MUJERES



Oficina de **Igualdad**
y de **Violencia de Género**

C/ San Lorenzo, 25. C.P.06002 Badajoz

Tfno: 924210000 (Ext:22304)

PROGRAMACIÓN

Contenido

Sensibilización ciudadana _____

Punto Violeta en locales de ocio: 'Badajoz, Libre de Violencia Machista'. Campaña

#CompartiendoGanamos. Campaña.

'Marzo con M de Mujer' en fachada del Ayuntamiento. Acto institucional.

'Patriarcado, el Organismo nocivo'. Documental

'Perfecta'. Teatro

Dorsales Marzo con M de Mujer en la 31 Maratón Popular y 9º Medio Maratón Ciudad de Badajoz- Deporte

'Claudio y el rapto de las Sabinas'. Teatro 1º y 2º Secundaria

IX edición 'Por un mundo igualitario, diseña tu camiseta'. Concurso 6º Primaria

Formaciones para colectivos específicos _____

'Igualamos'- 3º y 4º Primaria

'Apostamos por nosotras'- Mujeres en riesgo de exclusión social.

'Mujeres intrépidas en la Historia de Badajoz'- Profesionales del Turismo

Sensibilización ciudadana

Punto Violeta en locales de ocio: ‘Badajoz, Libre de Violencia Machista’.

Campaña

Día: 26 de febrero 2025

Lugar: Badajoz

La Oficina de Igualdad y Violencia de Género del Ayuntamiento de Badajoz ha puesto en marcha esta campaña, ligada al montaje del Punto Violeta, que se coloca en zonas concurridas de la ciudad durante sus principales fiestas: Carnavales y Feria de San Juan, con el objetivo de prevenir la violencia sexual en todas sus formas en entornos festivos y grandes eventos.

Con este mismo objetivo, desde hoy se hará llegar la imagen de la campaña con el eslogan ‘Badajoz libre de violencia machista’ a los distintos lugares de ocio de la ciudad, comenzando por la zona centro, para que puedan lucir en el escaparate este vinilo, donde cualquier persona que requiera información sobre a quién dirigirse o cómo actuar en caso de agresión machista, o simplemente desee conocer más sobre la violencia sexual pueda acceder a ella a través del escaneo del código QR que aparece en la imagen. Este código dirige a la página web de la Oficina de Igualdad de Badajoz, que alberga el tríptico de recursos en la ciudad contra la violencia sexual y la guía del Ministerio de Igualdad: ‘La violencia machista la paramos unidas’.

Con esta campaña se pretende sensibilizar a toda la población e implicarla, junto a los locales nocturnos, en la denuncia de las violencias machistas. Asimismo, la campaña se marca como objetivos ofrecer a pie de calle información sobre la violencia sexual y las formas de actuación ante ella, tanto si se es víctima como testigo; así como contribuir a dar seguridad a las mujeres y multiplicar la acción de prevención y cauces de denuncia de la violencia sexual en la ciudad.

#CompartiendoGanamos. Campaña

Día: 3 marzo 2025

Lugar: Badajoz

#CompartiendoGanamos es la reactivación de una campaña de 2021 realizada con el objetivo de concienciar sobre el desigual reparto de la asunción de tareas en el hogar y de la responsabilidad en los cuidados, uno de los todavía grandes retos pendientes en materia de igualdad de género.

La campaña, cuya imagen representa la necesidad de la disolución de los roles de género y la implicación al 50% en todas las tareas desarrolladas en el ámbito doméstico por parte de los hombres, arrancará el próximo lunes 3 de marzo y estará presente durante todo el mes en un autobús rotulado con la imagen, la pantalla de led de Tubasa, en las pantallas interiores de la flota de 44 autobuses y en perchines, así como en bolsas que se repartirán entre la población.

Esta campaña se completa con un vídeo, que puede ser visionado en el facebook y la página web de la Oficina de Igualdad y Violencia de Género (www.igualdadbadajoz.es) en el que hombres de todas las edades y con diferentes circunstancias vitales reflexionan sobre las ventajas que tiene a nivel individual y social compartir tareas y diluir roles de género en el logro definitivo de una igualdad real y efectiva para lo que la implicación de los hombres es fundamental.

‘Marzo con M de Mujer en la fachada del Ayuntamiento’

Acto institucional

Día: 10 marzo 2025

Hora: 11 h.

Lugar: Ayuntamiento de Badajoz

Este año, como en ediciones anteriores, con motivo de la conmemoración del 8 de marzo, Día Internacional de las Mujeres, se desplegará en la fachada del Ayuntamiento una lona conmemorativa de la efeméride, el próximo 10 de marzo.

Como viene siendo habitual, durante el acto institucional se contará con la intervención y la lectura conjunta del manifiesto reivindicativo de la igualdad de género aprobado por la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP) por parte de representantes de diferentes asociaciones de mujeres.

Igualmente, se iluminarán los edificios más emblemáticos de la ciudad en violeta. Este color recordará, como cada año, el de las camisas que fabricaban las 146 mujeres que murieron calcinadas en un incendio que se

produjo en una fábrica textil de Nueva York en marzo de 1911. Los hechos se le atribuyeron al propio jefe que, ante la huelga de las trabajadoras para reivindicar mejores condiciones salariales, prendió fuego al edificio con todas ellas dentro. El humo que salía de la fábrica y se podía ver a kilómetros de distancia era precisamente de color violeta. Por otro lado, este también fue el color, que junto al verde y el blanco, escogieron en 1908 las sufragistas inglesas para su reivindicación del voto de las mujeres.

'Patriarcado, el Organismo nocivo'. Documental

Día: 5 marzo 2025

Hora: 18 h.

Lugar: Facultad de Documentación y Comunicación de Badajoz

En este acto abierto al público se presentará el documental 'Patriarcado el organismo nocivo', con 5 candidaturas a los Goya en 2023 en la Facultad de Comunicación de Badajoz, al que seguirá un breve coloquio posterior en torno a los temas centrales de la cinta dirigida por Teresa Soler Garrido y Albert Sanfeliu Rodríguez en la que dan su visión grandes referentes del feminismo académico, como Ana de Miguel o Marina Subirats, entre otras.

Estos temas giran en torno a la visión de las víctimas del machismo en diferentes ámbitos y durante todo el proceso, desde el inicio hasta la superación; así como una imagen más global de las trampas del Patriarcado para hombres y mujeres; y la necesidad de dejar de banalizar las conductas machistas, así como la concienciación y la implicación activa de los hombres en su erradicación.

'Perfecta'. Teatro

Día: 24 marzo 2025

Hora: 19.30 h.

Lugar: Teatro López de Ayala de Badajoz.

Con motivo de la conmemoración del 8 de Marzo, se programa en el López de Ayala la obra 'Perfecta' del grupo teatral sevillano La Perfecta Compañía, en la que su protagonista, Manuela, interpretada por la actriz y autora de la obra Manuela Alonso, dirigida por Sario Téllez, lucha contra las imposiciones éticas y estéticas que le han sido impuestas socialmente. Todo ello, a través de un texto que denuncia la falta de libertad de las mujeres sometidas a férreos estereotipos de género, haciendo uso del humor y el sarcasmo.

La entrada es a través de invitación, accesible desde el jueves 27 de febrero en la página web del teatro.

Dorsales 'Marzo con M de Mujer' en la 31º Maratón Popular y 9º Medio Maratón Popular 'Ciudad de Badajoz'

Día: 16 marzo 2025

Lugar: Paseo Fluvial

En colaboración con la Fundación Municipal de Deportes, se realiza esta actividad que consiste en incluir el eslogan 'Marzo con M de Mujer' en los dorsales y camisetas de estas dos pruebas deportivas en las que participan cada año cientos de personas, con el objetivo de dar difusión a la efeméride del 8 de marzo y a la necesidad de reivindicar desde todos los ámbitos, también desde el deporte, la igualdad efectiva de derechos entre mujeres y hombres.

‘Claudio y el rapto de las Sabinas’.

Teatro 1º y 2º Secundaria

Día: marzo 2025 (5 sesiones)

Lugar: IES solicitantes

Se plantea la programación de 5 representaciones en los institutos que lo soliciten de la obra "Claudio y el Rapto de Las Sabinas" de Las 4 Esquinas producciones, dirigida a los niveles de 1º y 2º ESO.

Los valores que fomenta esta obra son la igualdad, la independencia y la libertad de todas las personas e insta a los más jóvenes a rechazar los estereotipos que supongan discriminación entre hombres y mujeres; así como a desmitificar el amor romántico e incidir en el amor propio como base para el autocuidado y para instalar el buen trato y la igualdad en las relaciones de pareja.

IX edición ‘Por un mundo igualitario, diseña tu camiseta’.

Concurso

Día: 14 marzo 2025 (cierre del plazo para presentar los diseños)

Hora: 15h.

Esta actividad, en su novena edición, se oferta a todos los centros educativos de la ciudad con el nivel de 6º de primaria. Dirigida específicamente a este alumnado, el concurso incentiva trabajar en el aula contenidos de igualdad de género, tales como la corresponsabilidad en las tareas del hogar o desmontar estereotipos en la elección de juguetes y profesiones, para crear posteriormente un mensaje en pro de la igualdad entre mujeres y hombres.

El diseño puede realizarse individualmente o en grupo y el trabajo premiado se plasmará en una camiseta que se entregará a todo el alumnado de la clase. El plazo de presentación de diseños a través del correo electrónico camisetasigualdad@aytobadajoz.es está abierto hasta el 14 de marzo a las 15 horas.

Formaciones para colectivos específicos _____

'Igualamos'- 3º y 4º Primaria

Día: febrero-marzo-abril

Lugar: Centros solicitantes

Programa de prevención de la violencia machista en Primaria en 14 centros, abarcando 44 cursos de 3º y 4º de Primaria. Este programa se plantea periódicamente y conlleva diferentes sesiones de sensibilización con el fin de trabajar la igualdad de género desde las edades más tempranas. Sus objetivos principales son prevenir la violencia de género en edades tempranas; educar en igualdad de género y hacer visible la discriminación de las chicas en diferentes ámbitos; así como desmontar estereotipos de género en torno a profesiones y tareas domésticas.

Apostamos por nosotras. Mujeres en riesgo de exclusión social

Día: 21 y 28 marzo de 2024

Hora: 17.30 h.

Lugar: IMSS

Taller en la sede del IMSS destinado a mujeres en riesgo de exclusión social en el que se trabajan a lo largo de diferentes sesiones, habilidades que contribuyen a mejorar la salud física y emocional, así como a comprender de qué modo incide el Patriarcado en el malestar de las mujeres, todo ello con el objetivo final de contribuir a fortalecer su autoestima y empoderamiento.

'Mujeres intrépidas en la Historia de Badajoz'- Profesionales del Turismo

Día: 17 marzo de 2024

Hora: 16 h.

Lugar: Museo de la Ciudad 'Luis de Morales'

Se programa por primera vez esta formación para profesionales del turismo impartida por la historiadora Maribel Paredes en torno a las Mujeres significativas en la Historia de la ciudad de Badajoz. Se realizará en una sesión, que consta de 2 horas teóricas y 2 prácticas en el Museo Luis de Morales y en distintas zonas de la ciudad.

Este taller tiene como objetivos principales: formar a profesionales en la biografía de figuras femeninas ligadas a la Historia de Badajoz; difundir la importancia de las mujeres en la Historia de la ciudad y visibilizarlas; así como incorporar estas figuras relevantes a las rutas turísticas y visitas guiadas.